
PÁG.  7

NUEVA ORDENANZA

Desde Ushuaia adelantaron cómo será la próxima juntada de papel, plásticos 
y demás, para su posterior reciclaje. Tendrá lugar el próximo 
sábado, con eje logístico en los cuarteles de bomberos.

HABILITARON 
LA TECNOLOGÍA 
5G EN USHUAIA

CAMPEÓN 
SE BUSCA

Los testeos forman parte del Plan de Alto Rendimiento Deportivo que impulsa la 
Subsecretaría de Deportes, para potenciar a los deportistas. El objetivo es 
lograr mil testeos durante el 2024.

MURIÓ UN ARGENTINO EN ACCIDENTE DE 
TREKKING EN LA PATAGONIA CHILENA

EL MUNICIPIO YA TESTEÓ A MÁS DE 600 
DEPORTISTAS DE LA CIUDAD

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

VOLCÁN LLAIMA

20 DE JULIO 

PÁG.  6

RÍO GRANDE

PÁG.  10

Fabricio Bussolini era gerente de una empresa de energía solar en Chile, falleció tras caer 
200 metros mientras hacía trekking en el volcán Llaima. Buscan esclarecer 
las circunstancias del accidente. PÁG. 10
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La recesión y la falta de ingresos en la actividad industrial han generado efectos 
que impactan directamente en el comercio, con 347 despidos 
durante la primera mitad del año. PÁG. 12

FUTSAL

El concejal de Ushuaia Nicolás 
Pelloli celebró la sanción de la 
ordenanza que permite mejor 
tecnología, que se encontraba 
prohibida por otra ordenanza 
sancionada en el 
anterior período.

NUEVA CAMPAÑA DE RECOLECCIÓN 
PARA EL GARRAHAN

PÁG.  4

En búsqueda de coronar a su 
primer campeón doméstico, 
Magallanes Azul se medirá con 
Argentinos del Sur, mientras que 
Comercio chocará con Deportivo 
Ushuaia en la otra llave de 
semifinales.

CASI UN TERCIO DE LOS 
EMPLEADOS DE COMERCIO SE 
QUEDÓ SIN TRABAJO

RÍO GRANDE
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El Banco de Sangre del Hospital Regional Ushuaia encabeza una campaña de refuerzo para convocar a personas interesadas en donar 
sangre, en virtud de que el receso vacacional provoca una disminución en la cantidad habitual de voluntarios.

REFUERZAN LA CONVOCATORIA 
DE DONANTES DE SANGRE

En Ushuaia, el receso invernal ha-
bitualmente genera una disminución 
en la cantidad regular de donantes de 
sangre, lo que ha llevado al Banco de 
Sangre del Hospital Regional a inten-
sificar sus esfuerzos para convocar a 
nuevos voluntarios. Stefani Ferreira, 
referente del Banco de Sangre, expli-
có por FM Master’s los pormenores 
de esta campaña que busca asegurar 
la disponibilidad de sangre para trata-
mientos y cirugías.

Ferreira mencionó que las épocas 
de vacaciones, tanto invernales como 
veraniegas, son particularmente desa-
fiantes debido a que muchas personas 
se van de la ciudad o están ocupadas 
con sus actividades familiares. “Tene-
mos bastantes afiliados de ese sistema, 
pero tenemos etapas en el año, recesos 
invernales como ahora, que la gente se 
va de vacaciones, también en las vaca-
ciones de verano en donde tenemos 
ciertos baches, porque la gente se va, 
sale de la ciudad o está ocupada con sus 
niños, así que son épocas en donde sa-
limos a tratar de reforzar de invitar a la 
gente a que se acerque al banco y pueda 
interiorizarse un poco con la donación 
de sangre y animarse”, explicó.

La campaña actual utiliza varios 
métodos de comunicación para facili-
tar el proceso de donación. “El teléfo-
no de WhatsApp es 2901 469669, nos 
mandan un mensajito ahí, nosotros ya 
tenemos el sistema bastante aceitado 
como para poderles dar la información 
que necesitan, coordinar el turno y 
después también avisarles el día ante-
rior para que no se olviden que al otro 
día tienen que asistir y de qué forma”, 
añadió Ferreira.

Los horarios de donación son de lu-
nes a jueves a partir de las 9 de la ma-
ñana, y los viernes desde las 8. Es nece-
sario coordinar un turno previamente 
para evitar esperas y asegurar un pro-
ceso fluido. La referente también des-
tacó los requisitos para ser donante: 
“Deben estar en el rango entre los 18 
y los 65 años, gozar de buen estado de 
salud en el momento que uno viene a 
donar, sentirse bien, no tener cirugías 
en los últimos seis meses o endosco-
pias, no haberse tatuado en los últimos 
doce meses”.

El proceso de donación incluye una 
entrevista y una revisión de anteceden-
tes médicos para garantizar la seguri-
dad tanto del donante como del recep-

tor: “Hay que llenar una planilla con 
ciertos antecedentes médicos y demás, 
que vamos a repasar en una entrevista, 
y ver si el donante está en condiciones 
de donar sin perjudicarse ni perjudicar 
a quien recibe esa unidad”. 

Además, se educa a los donantes 
sobre el periodo de ventana, un lapso 
en el que no es seguro donar debido al 
riesgo de transmitir enfermedades no 
detectables inmediatamente después 
de la exposición.

Ferreira explicó la importancia de 
este periodo: “Tratamos siempre de 
informar al donante voluntario que 
tenga conciencia de lo que se llama 
periodo de ventana. En ese tiempo, no 
podemos donar cuando nos expone-
mos a una situación de riesgo, como 
por ejemplo una cirugía son seis me-
ses, un tatuaje son doce. Están estable-
cidas por la ley y es en el tiempo en que 
nosotros podemos estudiar al donante 
y hacerle la serología y ver si tiene he-
patitis B o C, chagas, sífilis, brucelosis, 
toda la batería de serología”.

La campaña también subraya la im-
portancia de cuidar la salud del donante 
durante el proceso. “A través de la entre-
vista y de los signos clínicos del pacien-
te, como la presión arterial, la muestra 
es para chequear cuánta cantidad de 

glóbulos rojos tenés en el momento, 
porque si tuvieses poco, no te vamos a 
dejar donar porque te estaríamos perju-
dicando, dejándote anémico”, explicó. 
Además, el peso y la temperatura del 
donante son factores que se consideran 
para proteger su bienestar.

Una vez superada la entrevista, la 
sangre donada se procesa y se divide 
en glóbulos rojos, plasma y plaquetas. 
Se realizan análisis adicionales para 
determinar el grupo sanguíneo y de-
tectar posibles enfermedades. “Una 
vez que uno pasa la entrevista y ve-
mos que está todo bien, va a donar y 
esa sangre se colecta en una bolsa, la 
cual después se procesa para dividir en 
glóbulos rojos, plasma y plaquetas y, 
por otro lado, en las muestras que to-
mamos adicionales, vamos a estudiar 
el grupo y factor del paciente, se le va 
a hacer una pesquisa de anticuerpos 
irregulares y se le realiza toda la batería 
de serología, desde el VIH hasta HTLV, 
todas las que hacemos, son varias”, de-
talló al respecto.

El Banco de Sangre del HRU cuenta 
con una base de donantes voluntarios 
y habituales, lo que facilita el trabajo de 
recolección: “Tenemos muy bajo por-
centaje de serología reactiva, es muy 
bajo porque tenemos una población 

de donantes que es voluntaria y habi-
tual, es repetitiva, son donantes que 
están muy conscientes del proceso que 
hacen. Nosotros cada seis meses hace-
mos una citación y les decimos ‘bueno, 
ya pasaron seis meses de la última do-
nación. Te invitamos a que vuelvas a 
venir’”, mencionó Ferreira.

Para minimizar las reacciones ad-
versas, se recomienda a los donantes 
ingerir alimentos ligeros antes de do-
nar: “Actualmente sigue mantenién-
dose como ya hace mucho tiempo, in-
sistimos en que tienen que desayunar 
antes de venir, hacer una ingesta. Lo 
único importante es evitar las grasas 
y lácteos”. Después de la donación, se 
ofrece un refrigerio proporcionado por 
la cooperadora De Corazón a Corazón, 
lo que hace el proceso más agradable 
para los donantes.

Esta campaña es esencial para 
mantener el suministro de sangre en 
períodos de baja afluencia de donan-
tes, garantizando que los pacientes que 
requieren transfusiones puedan recibir 
el tratamiento necesario. La colabora-
ción de la comunidad es fundamental 
para el éxito de esta iniciativa. El Ban-
co de Sangre del Hospital Regional Us-
huaia sigue trabajando para fomentar 
la donación voluntaria.

RECESO INVERNAL
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Se trata de la asistencia alimentaria que se dispuso para este receso invernal a beneficiarios de comedores escolares de la provincia, 
a  través de un trabajo articulado entre los ministerios de Educación, Economía y Bienestar Ciudadano y Justicia.

COMIENZA LA ENTREGA DE MÓDULOS 
ALIMENTARIOS DE COMEDORES ESCOLARES 

En esta primera etapa, se realizará 
entrega de frutas, verduras y pollo en 
toda la provincia y semana próxima, 
productos secos.

Cabe señalar que, en la ciudad de 
Río Grande, primeramente se hará en-
trega de estos productos a beneficia-
rios de la zona de la Margen Sur este 
jueves 18 de julio de 12 a 16 horas en 
instalaciones de la Escuela Provincial 
N° 44 (Minkyol esq. Rafaela Ishton) y 
la semana entrante se informará cro-
nograma de entrega para el resto de la 
ciudad.

En tanto en la ciudad de Tolhuin, 
se entregarán también este jueves 18 
de julio de 12 a 16 horas en la Escue-
la Provincial N° 5 (Lucas Bridge 542) y 
en Ushuaia, los días jueves 18 y lunes 
22 de julio de 12 a 16 horas en instala-
ciones del Gimnasio de la Escuela Nº 

OBJETO: El  Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°04/24 para la ejecución 
de la “COMPRA DE UNA MAQUINA RETROEXCAVADORA”

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO NOVENTA Y NUEVE MILLONES 
SETECIENTOS SESENTA Y OCHO MIL OCHOCIENTOS CON 00/100 
($199.768.800,00)

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 - (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 
01 DE AGOSTO DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. 
TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCIÓN - CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N°51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 01 DE AGOSTO DEL 
AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

LICITACIÓN PUBLICA N° 04/24

“COMPRA DE UNA MAQUINA RETROEXCAVADORA”

TIERRA DEL FUEGO Y UNA 
ALIANZA CON URUGUAY PARA 
EL DESARROLLO ECONÓMICO

El ministro de Economía de la 
provincia, Francisco Devita, mantu-
vo un encuentro con el Embajador 
de Uruguay, Carlos Enciso, con el 
fin de establecer un plan de coope-
ración para fomentar el desarrollo 
económico de la provincia, a través 
de un trabajo articulado y estratégi-
co, reforzando así las relaciones de 
cooperación bicontinentales.

En el encuentro se abordaron 
las potencialidades de los sectores 
estratégicos como la Agricultura, 
Pesca, Turismo y Comercio. Se con-
templó la promoción de productos 
locales en mercados internacionales 
y la atracción de inversiones para 
fortalecer las economías locales y 
crear nuevas oportunidades de ne-
gocio. 

Además se fomentará el inter-
cambio de conocimientos y tecnolo-

gías para mejorar la competitividad 
y desarrollar proyectos conjuntos en 
áreas como energías renovables y 
tecnología de la información.

El titular de la cartera económi-
ca expresó su entusiasmo por estos 
encuentros al entender que “este 
acuerdo representa un paso signifi-
cativo hacia la cooperación y el de-
sarrollo mutuo. Estamos seguros de 
que juntos podemos alcanzar gran-
des logros que beneficiarán a nues-
tras comunidades”.

El Ministro de Economía desta-
có la importancia de esta potencial 
alianza ante las oportunidades que 
la colaboración con el vecino se le 
abren a la provincia. “Nos permitirá 
aprovechar nuestras fortalezas y re-
cursos para impulsar el crecimiento 
económico de nuestra provincia”, 
subrayó Devita.

PROVINCIALES

PROVINCIALES

3 (Rucci 2463).
Se solicita asistir con DNI original 

del beneficiario y se recuerda que no 
se entregarán módulos por fuera de 
los días y horarios establecidos o sin 
presentar DNI correspondiente (sin 
excepción).

Para mayor información podrán 
comunicarse con las oficinas de Co-
medores Escolares, en el horario de 
11 a 16 horas:

- Comedores Escolares Río Gran-
de y Tolhuin (02964) 15562519

- Comedores Escolares Ushuaia 
(02901) 15405104

El objetivo de esta política públi-
ca, tiene que ver con garantizar la 
asistencia alimentaria a todas las fa-
milias de los estudiantes que acuden 
diariamente a los comedores de las 
escuelas provinciales.
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El convenio, también llamado Me-
morandum de Entendimiento, seña-
la la necesidad de mitigar los efectos 
del cambio climático, y en ese marco, 
busca la generación de energías bajas 
en carbono, tales como la energía eó-
lica, entre otras energías renovables, 
así como el hidrógeno azul y verde, 
que se presentan como vectores de-
terminantes en el camino hacia la re-
ducción de la huella de carbono en el 
panorama energético mundial.

Southern Cone Energy S.A. está in-
teresada en analizar la viabilidad de 
Proyectos de Energía Renovable y de 
Hidrógeno, ya sea de manera combi-
nada con otras fuentes de energía, o 
de forma independiente. A partir de 
allí surge la necesidad de aunar es-
fuerzos con la Provincia, a los efectos 
de desarrollar dichos proyectos.

El Mandatario provincial estuvo 
acompañado por el ministro de Ener-
gía, Alejandro Aguirre; la ministra de 
Obras y Servicios Públicos, Gabrie-
la Castillo; y el titular de Terra Ignis, 

El Gobernador Gustavo Melella y el Director de Desarrollo de Negocios de CWP Global, Fernando Begher, a través de la subsidiaria 
Southern Cone Energy, suscribieron un convenio para establecer una agenda de trabajo común, con el objetivo de identificar y 
evaluar la factibilidad de Proyectos de Energía Renovable y de Hidrógeno en la Provincia.

Máximo D’alessio.
“El Memorándum de Entendi-

miento plantea el interés recíproco 

BUSCAN EVALUAR LA FACTIBILIDAD DE LOS 
PROYECTOS DE HIDRÓGENO VERDE

MATRIZ PRODUCTIVA

EL MUNICIPIO YA TESTEÓ A MÁS DE 
600 DEPORTISTAS DE LA CIUDAD

Dichos testeos forman parte del 
Plan de Alto Rendimiento Deportivo 
que impulsa la Subsecretaría de De-
portes. Por medio de esta iniciativa, 
se busca acompañar y potenciar a 
las y los deportistas de la ciudad en 
el desarrollo de sus actividades. El 
objetivo de la gestión municipal es 
lograr mil testeos durante el 2024.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Subsecretaría de Deportes, 
lleva adelante el Plan de Alto Ren-
dimiento Deportivo. En este marco, 
desde inicios del año se realizan pe-
riódicamente Jornadas de Testeos 
dirigidas a deportistas de Escuelas 
Deportivas, instituciones y clubes 
de la ciudad, con el fin de evaluar su 
nivel como así también su potencia-
lidad.

La primera jornada se realizó 
durante la Expo Deportes en el mes 
de marzo, para luego continuar con 
las escuelas municipales de Depor-
te de Combate y los clubes: Rosario, 
San Martín, Sportivo, Sacachispas y 
Unión Santiago; Cimah, Uaken, Yo-
ppen, Panteras y Río Grande.

El objetivo es lograr 1000 testeos 
durante el 2024. De los mismos, ya 

son 600 las y los deportistas que ac-
cedieron a esta instancia donde se 
evalúa la condición física de cada 
atleta, sus habilidades y capacidades 
para luego diseñar un plan persona-
lizado en búsqueda de mejorar su 
rendimiento. 

Cabe destacar que los testeos es-
tán a cargo del equipo interdiscipli-
nario del Centro de Alto Rendimien-
to del Municipio. 

Al respecto, el director del Centro 
de Rendimiento Deportivo, Claudio 
Herrera, indicó que “desde el Muni-
cipio realizamos testeos deportivos 
masivos con un sólo objetivo: eva-
luar la condición física general de los 
deportistas de diversas institucio-
nes”.

Detalló que dichos testeos “nos 
permiten medir la fuerza, velocidad, 
resistencia, agilidad y flexibilidad, 
así como detectar posibles talentos 
deportivos. Una vez obtenidos estos 
datos, monitoreamos a los deportis-
tas para ajustar los programas de en-
trenamiento desde el CRD” a la vez 
que destacó que los resultados “pro-
porcionan información valiosa para 
optimizar el rendimiento deportivo”.

RÍO GRANDE

en establecer una agenda de trabajo 
común que permita generar el am-
biente propicio de inversión y desa-
rrollo de dichos proyectos, en línea 
con el más alto standard internacio-
nal de la industria”, explicó el Minis-
tro de Energía.

“Estos proyectos, en línea con la 
transición energética, deberán con-
tribuir a la descarbonización, mo-

torizar el desarrollo productivo y el 
crecimiento de la matriz económica 
de la provincia, con políticas ener-
géticas sustentables, y abordando la 
conservación y respeto de la biodi-
versidad, identificación y protección 
de los componentes del ecosistema, y 
conservación de las actividades eco-
nómicas existente”, concluyó Alejan-
dro Aguirre.
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La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de las Mujeres, Géneros y Diversidades junto a la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, y en articulación con Lucha Contra el Cáncer Ushuaia (LUCCAU) y la Unión Antitabáquica Argentina 
(UATA), inició el taller de cesación tabáquica, denominado “Chau al Pucho”, con el objetivo de ofrecer herramientas para que los 
vecinos y vecinas puedan prevenir enfermedades asociadas al consumo del tabaco.  

COMENZÓ EL TALLER MUNICIPAL “CHAU AL PUCHO”

La titular de la Secretaría de las 
Mujeres, Géneros y Diversidades, 
Alejandra Vuoto agradeció “el trabajo 
que se realzó en forma conjunta con 
LUCCAU y UATA, para ofrecer herra-
mientas fehacientes y gratuitas a los 
vecinos y vecinas, dado que estos tra-
tamientos en el sector privado suelen 
tener costos muy elevados”.

Cabe mencionar que el taller con-
siste en cuatro encuentros, los cuales 
son abiertos y gratuitos para toda la 
comunidad, y tienen lugar en las ins-
talaciones del Cepla-El Palomar, ubi-
cado en Pablo Imoden N°1140, a cargo 
de la Dra. Alicia Mazzei, quién destacó 
en esta primera instancia “la firme de-
cisión de los pacientes que asistieron, 
en querer dejar de fumar”. 

Allí, la doctora explicó que “el taller 
tiene un encuadre multidisciplinario 
donde la idea es trabajar estrategias 
psicosociales asociadas a la conduc-
ta del fumador”, lo cual, durante el 
encuentro, la respuesta de los veci-
nos fue del todo positiva, teniendo en 
cuenta el grado de participación que 
tuvieron en forma constante y el com-
promiso de querer llevase tarea para 
el hogar. 

Asimismo, Vuoto anticipó que los 

próximos encuentros serán los mar-
tes 23, 30 de julio y el 6 de agosto a 
las 17 horas, en las instalaciones del 

Cepla. Motivo por el cual, “quienes 
quieran sumarse y munirse de cono-
cimientos, pueden hacerlo, teniendo 

en cuenta que hay profesionales de la 
salud para atender consultas e inquie-
tudes”.

USHUAIA
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NUEVA ORDENANZA

DESPUÉS DE LA PROHIBICIÓN, HABILITARON 
LA TECNOLOGÍA 5G EN USHUAIA

El concejal de Ushuaia Nicolás Pe-
lloli, del partido Justicialista, expresó 
su satisfacción por la reciente sanción 
de una ordenanza que permite la ins-
talación de tecnología 5G en la ciudad. 
Esta medida llega tras una prohibición 
impuesta por una ordenanza anterior, 
lo que había dejado a la capital de Tie-
rra del Fuego rezagada en términos de 
avances tecnológicos.

Pelloli explicó, por FM Master’s, 
que la prohibición previa fue resultado 
de decisiones tomadas por el anterior 
Concejo Deliberante, que prohibió la 
instalación de la tecnología 5G. “Esto 
venía de una prohibición de la gente 
del Concejo Deliberante pasado, don-
de directamente se había marcado la 
prohibición de la instalación de esta 
quinta generación de tecnología”, se-
ñaló el concejal.

Subrayó la importancia de ponerse 
al día con las tecnologías de comuni-
cación globales, especialmente cuan-
do ya se están realizando pruebas y 
desarrollos de la tecnología 6G en 
otras partes del mundo. “Hay un com-
promiso que, en tres años, casi cua-

tro, tanto en Europa como en Corea se 
va a lanzar el 6G, la sexta generación. 
Ya estamos nosotros atrasados con la 
tecnología de cuarta generación, con 
esta prohibición nos atrasábamos aún 
más”, afirmó Pelloli.

El concejal de Ushuaia Nicolás Pelloli celebró la sanción de la ordenanza que permite la llegada de la nueva generación para 
comunicaciones y tráfico de datos, que se encontraba prohibida por otra ordenanza sancionada en el anterior período.

La aprobación de la nueva orde-
nanza no fue un proceso sencillo. Se-
gún el edil, “ha sido un trabajo arduo, 
había gente que estaba con sus mie-
dos, que sigue estándolo, que ha plan-
teado a través de los vecinos de Tierra 
del Fuego que estuvieron presentes en 
dos de las comisiones que llevamos 
adelante, sumado a una comisión de 
debate y banca del vecino”. Mencionó 
que durante las comisiones se contó 
con la participación de expertos, como 
el ingeniero Fiocchi, quien aportó su 
experiencia en la implementación de 
5G en Barcelona.

Uno de los puntos destacados por 
Pelloli fue la necesidad de realizar me-
diciones adecuadas y confiables para 
garantizar que las instalaciones cum-
plan con los estándares legales y de 
seguridad. “Uno de los ingenieros que 
suelen medir en todo el país las ante-
nas, que tiene mucha experiencia, una 
eminencia, uno de los pocos que tie-
ne las incumbencias para medir y que 
tenga la responsabilidad judicial, por-
que cuando ellos firman y te dicen ‘es-
tas mediciones están dentro de los pa-
rámetros que establece la ley nacional’, 
ellos ponen con su firma la responsa-
bilidad de todo lo que sucede”, explicó.

El concejal también abordó las pre-
ocupaciones de algunos colegas so-
bre los posibles impactos en la salud: 
“Hubo algunas dudas de otros con-
cejales, eso no salió por unanimidad, 
algunos planteaban esta cuestión de 
salud. Yo lo que les remarcaba es, pri-
mero, que en todo el mundo se está 
llevando adelante esto. De hecho, esta-
mos retrasados por lo que viene”, dijo 
Pelloli, quien enfatizó los beneficios 
que la tecnología 5G puede traer a la 
comunidad.

Además, citó ejemplos concretos 
de los beneficios del 5G, como el caso 
de Chile, donde ya se utiliza esta tec-
nología en puertos para optimizar 
operaciones con una respuesta prác-
ticamente en tiempo real. “En Puerto 
Williams y en todo Chile ya tienen 5G. 

En Chile hasta el puerto se maneja con 
los prácticos para poder atracar cada 
uno de los barcos con 5G, esto significa 
que tiene menor demora de respuesta, 
prácticamente en tiempo real de lo 
que manda el puerto y lo que tiene que 
hacer el buque”, ejemplificó.

También destacó la importancia del 
5G para sectores como la telemedicina 
y la industria local, mencionando que 
la tecnología facilitará la ampliación 
de la matriz productiva y mejorará la 
eficiencia en diversas áreas. “Tanto los 
municipios particularmente en la pro-
vincia y la municipalidad de Ushuaia 
con sus puntos digitales, la provincia 
con sus polos, están apostándole a la 
economía del conocimiento, estamos 
apostando como provincia y como 
ciudad a una smart city”, afirmó.

Pelolli destacó los esfuerzos de la 
Municipalidad de Ushuaia y el gobier-
no provincial en impulsar una econo-
mía basada en el conocimiento y la 
innovación tecnológica. Según él, la 
conectividad es crucial para el desa-
rrollo de una ciudad inteligente, que 
incluye la gestión eficiente del tráfico 
y otros servicios urbanos. “Una bue-
na conexión para poder aggiornar la 
tecnología y que no solamente tengas 
un semáforo inteligente o una cámara 
para una foto multa, por ejemplo, sino 
que además puedas medir y hacer un 
análisis en tiempo real de la cantidad 
de tráfico, de cómo se mueve la ciu-
dad. Está la tecnología disponible para 
eso, pero si no tenemos la base, que es 
la conexión, por más que vos puedas 
invertir como Municipalidad o pue-
das conseguir que las empresas invier-
tan como aquí en nuestra ciudad, no 
nos sirve de nada porque no tenemos 
el sustento. Es hacer una represa sin 
agua”, explicó.

En igual sentido, Nicolás Pello-
li mencionó que la habilitación de la 
tecnología 5G forma parte de un plan 
más amplio de desarrollo tecnológico 
en Ushuaia, que incluye la creación de 
una Agencia de Desarrollo Tecnológico 
y la búsqueda de inversiones privadas 
y públicas para avanzar en esta direc-
ción. “La agencia tecnológica que se 
está promoviendo desde la ciudad es 
primicia, presentamos un proyecto la 
semana pasada que tiene que ver con 
la Agencia de Desarrollo Tecnológico 
Ushuaia. La idea es sentarnos a bus-
car inversiones privadas y la mirada 
del privado y una mirada también del 
Estado para ver hacia dónde avanza la 
ciudad con la idea de ir convocando 
a las universidades, a empresas insta-
ladas que están trabajando muy bien, 
la UTN, empresas que están instala-
das acá hoy como fábricas, pero que 
buscan la tecnología a través de esta 
agencia de desarrollo. Esto es el inicio, 
después ya la posibilidad de buscar un 
espacio para el polo tecnológico en la 
ciudad donde las empresas se puedan 
instalar”, concluyó.
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DEPORTES

USHUAIA (Por Lien Tapia).- La Federación Ushuaiense de Futbol de Salón también hace entrega de definiciones intensas y apretadas. 
En búsqueda de coronar a su primer campeón doméstico, Magallanes Azul se medirá con el conocido Argentinos del Sur mientras 
que Comercio chocará con Deportivo Ushuaia en la otra llave de semifinales.

CAMPEÓN SE BUSCA

La inmediatez de los momentos más 
calientes en el calendario de nuestro fut-
sal no da respiro. Esta vez, la caprichosa 
naranja que danza en la CAFS, enciende 
las luces de la 40x20 para recibir la eta-
pa final de un Torneo Inicial que busca 
campeón y que tiene, sin dudas, a los 
mejores cuatro postulantes para ello. 

Largo fue el camino hacia el sprint 
final, la fase regular, con algunas sema-
nas de receso en el medio, finalizó con 
ocho elencos clasificados a playoffs en 
llave de cuartos.

Allí Magallanes Azul y Blanco, Co-
mercio, HAF, Cuervos FDM, Argentinos 
del Sur, Tigre y Deportivo Ushuaia Na-
ranja se quedaron con la cinta que los 
habilitaba a seguir soñando con la glo-
ria. 

El formato ya conocido indica que 
en la instancia de cuartos la llave se jue-
ga al mejor de tres partidos y, por ese 
motivo, los choques tuvieron condi-
mentos e incidencias múltiples.

Quien resolvió su ecuación con cier-
ta tranquilidad fue el multicampeón 
Magallanes Azul, que se midió ante 
Tigre en cuartos pero le bastó con dos 
partidos a los de Velázquez para meter-
se en semis sin inconveniente alguno.

Argentinos del Sur, por otro lado, 
es uno de los máximos animadores de 
esta competencia en el último tiempo y 
tuvo que trabajar más de la cuenta ante 
Magallanes Blanco, llegando a un tercer 
partido en donde de la mano de Jerez se 
llevó un claro 4-1 para ahora estar entre 
los mejores. 

El Depor Naranja hizo una fantásti-
ca etapa regular y la moneda lo enfrentó 
al Cuervos de Montiel en los cruces. No 
fue fácil para el Lobo. El piberío azul-
grana lo puso realmente en aprietos al 
ganarle el segundo partido de la serie y 

llevarlo al mano a mano final. Allí, con 
gol de Max Quinteros, el Naranja derro-
tó 2-1 a su rival cuando el tablero elec-
trónico agonizaba y sueña alto.

El encuentro estelar de esta llave fue 
para Comercio y HAF, dos de los me-
jores, dos que no se guardaron nada y 
que tienen la misión clara de luchar por 
todo lo que compitan hasta el final.

El primer chico, en el Microestadio 
“Cochocho Vargas”, se lo llevó con cla-
ridad el de Ralinqueo, pero a partir de 
ahí todo fue, como es lógico, de abso-
luta paridad entre los dos titanes. El 
segundo juego fue a penales y el rojine-
gro festejó para igualar, mientras que el 
tercero, con idéntico desenlace tras el 
tiempo regular, le sonrió a Comercio, 
que se llevó desde el punto penal la lla-
ve que lo deposita en semis y con la ilu-
sión en un puño.

El siguiente paso ya tiene día y hora, 
también escenario desde luego. El sába-
do por la tarde noche Magallanes Azul, 
a las 18:45, se dirimirá una vez más con-
tra un clásico de estos tiempos como lo 
es Argentinos del Sur y, en idéntico es-
cenario a continuación, será turno de 

Comercio y Deportivo Ushuaia en un 
pleito que promete. 

Así el desenlace del Futsal de la FEU-
FUTSAL, la campana llama a un nuevo 
campeón, que aunque no lo sepa aún, 
está entre los cuatro ya destinado a ce-
lebrar.
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REGLAMENTACIÓN INMINENTE

El Ejecutivo busca reglamentar esta semana el controvertido gravamen, mientras la CGT exige subir el mínimo no imponible. Más de 
800,000 trabajadores serán afectados y gremios y gobernadores, entre ellos Melella, planean judicializar la medida.

GOBIERNO AVANZA CON GANANCIAS PESE 
A RECLAMOS DE LA CGT

El Gobierno argentino trabaja in-
tensamente para reglamentar el nuevo 
impuesto a las ganancias esta semana, 
a pesar de las solicitudes de la Confe-
deración General del Trabajo (CGT) de 
revisar los pisos no imponibles. 

Fuentes oficiales indicaron que “se 
está trabajando” para que el gravamen 
sea reglamentado en las próximas ho-
ras, mientras el secretario de Trabajo, 
Julio Cordero, se comprometió con los 
gremios a elevar el reclamo de aumen-
tar el mínimo no imponible del tributo.

La administración de Javier Milei 
busca implementar las nuevas escalas 
del impuesto a las ganancias y la repo-
sición de la cuarta categoría, que afec-
tará a más de 800,000 trabajadores. Esta 
medida es considerada una prioridad 
para el Gobierno, que a pesar de criticar 
los impuestos como un “robo”, necesita 
fortalecer la recaudación fiscal.

El Congreso sancionó esta contro-

vertida ley fiscal el 28 de junio. El mar-
tes, la cúpula de la CGT exigió a la ad-
ministración que suba el mínimo no 
imponible para mitigar el impacto en 
los ingresos de los trabajadores. Varios 
gremios y gobernadores han advertido 
que podrían judicializar el impuesto si 
no se ajustan estos pisos. A pesar de 
estos reclamos, el Gobierno planea 
avanzar con los mínimos establecidos 
en la ley.

Según una fuente cercana al Minis-
terio de Economía y la Administración 
Federal de Ingresos Públicos (AFIP), 
“se está trabajando, debería salir esta 
semana”. La reposición de la cuarta 
categoría obligará a los trabajadores 
en relación de dependencia a tribu-
tar ganancias si son solteros y tienen 
ingresos brutos desde $1.800.000, y 
si son casados con dos hijos, desde 
$2.340.000. Las alícuotas para calcular 
los pagos oscilarán entre el 5% y el 35%.

Héctor Daer, integrante del triun-
virato que lidera la CGT, solicitó una 
actualización del punto de partida del 
impuesto a las ganancias debido a la 
inflación. “El proyecto de la ley se hizo 
en enero y hoy los valores son otros. La 
inflación de enero a esta parte generó 
que los $1.800.000 tenían un valor que 
hoy ya no tienen. Con lo que en enero 
se compraban diez kilos de pan hoy se 
compran cinco”, explicó.

Las declaraciones del líder gremial 
se realizaron tras un primer encuentro 
con el secretario de Trabajo, Julio Cor-
dero. Según fuentes cercanas a la reu-
nión, Cordero transmitió a la cúpula de 
la CGT que su reclamo de actualizar el 
mínimo no imponible era atendible y 
se comprometió a trasladar la petición 
a la Casa Rosada. La próxima semana, 
Cordero recibirá al Grupo de los Seis, 
que agrupa a las principales cámaras 
empresariales del país. El objetivo es 
establecer un “diálogo social triparti-
to” entre sindicalismo y empresariado 
para debatir una reforma laboral.

Parece improbable que el reclamo 
de la CGT influya en la cúpula del Go-
bierno, que no podría modificar las 
alícuotas de la ley sin pasar por el Con-
greso. Tras la sanción de la Ley Bases y 
la Ley de Medidas Fiscales Paliativas y 
Relevantes, el Gobierno declaró como 
prioridad la implementación del capí-
tulo fiscal. El pasado viernes, la admi-
nistración de Milei reglamentó parte 
de la ley fiscal en el decreto 608/2024, 
incluyendo la moratoria, el blanqueo y 
el nuevo impuesto a los bienes perso-
nales, pero no avanzó con Ganancias, 
considerado el punto más urgente.

Esta semana, la AFIP emitió resolu-
ciones para fijar los procedimientos de 
la moratoria y el blanqueo de capita-
les, el último paso administrativo para 
implementar los nuevos regímenes. 
Según fuentes de la Casa Rosada, la re-

glamentación del nuevo impuesto a las 
ganancias se retrasó por “asuntos técni-
cos” y no por factores políticos, como el 
reclamo de la central obrera.

Una de las decisiones que debe to-
mar la gestión de Milei es si el impuesto 
se comenzará a descontar en los habe-
res de este mes. Tras la sanción de la ley, 
la Casa Rosada aseguraba que “la idea” 
siempre fue que el nuevo impuesto “im-
pacte sobre los sueldos de julio que se 
cobran en agosto”, aunque el Ministerio 
de Economía es más cauteloso respecto 
a los meses alcanzados.

Una vez reglamentado el impuesto a 
las ganancias, podría iniciarse una etapa 
de judicialización. Tanto en el peronis-
mo como en la CGT han advertido que 
presentarán amparos porque la reposi-
ción de la cuarta categoría del impuesto 
“no fue votada por las dos cámaras del 
Congreso”, sino solo por Diputados. Du-
rante el tratamiento legislativo, el Sena-
do votó en contra de la reforma del gra-
vamen, pero la Cámara de origen repuso 
los artículos en la sanción definitiva.

Además, los gobernadores de Chu-
but, Ignacio Torres, y de Tierra del Fue-
go, Gustavo Melella, anticiparon que 
podrían judicializar el reclamo, dado 
que una parte importante de los traba-
jadores de sus provincias tienen suel-
dos más elevados que el resto del país. 
El gobernador de Neuquén, Rolando 
Figueroa, también solicitó al Gobierno 
que considere el reclamo de los gremios 
petroleros para que los trabajadores de 
esa actividad queden exceptuados del 
pago de este tributo.

El Gobierno pretende que los plan-
teos no recaigan en el fuero laboral, que 
en la gestión actual ya falló a favor de 
los gremios con los amparos por la re-
forma laboral del decreto de necesidad 
y urgencia (DNU) 70/2023. Los liberta-
rios prefieren los tribunales de Conten-
cioso Administrativo.
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El empresario Lázaro Báez recibió autorización judicial para trasladarse a Santa Cruz, donde continuará su arresto domiciliario. El 
proceso, demorado por burocracia y clima, permitirá que esté cerca de su familia tras cinco meses de espera.

Lázaro Báez, el empresario argentino 
conocido por su vinculación con la “ruta 
del dinero K”, se encuentra a un paso de 
regresar a su provincia natal, Santa Cruz. 
La Justicia ya autorizó su mudanza, un 
proceso solicitado hace cinco meses con 
el objetivo de estar más cerca de sus hi-
jos. Desde su detención en 2016, solo ha-
bía regresado a la provincia para asistir al 
entierro de su madre en 2018.

El Tribunal Oral Federal 4, responsa-
ble de su condena por la “ruta del dine-
ro K” y del actual juicio por la compra 
de un campo en Uruguay, dio luz verde 
para que Báez continúe cumpliendo su 
arresto domiciliario en Río Gallegos. “Ya 
se hizo lugar a que siga cumpliendo su 
arresto domiciliario en Río Gallegos, se 
está gestionando su cumplimiento”, se-
ñaló una fuente del tribunal.

No obstante, el traslado se demora 
por cuestiones burocráticas y climáticas. 
Si no surgen imprevistos, se espera que 
el viaje se realice por tierra, replicando 
el recorrido que hizo Martín Báez, su 
hijo mayor, desde Buenos Aires hasta 
Río Gallegos. Los detalles específicos del 
operativo se mantienen en reserva para 
evitar incidentes como el ocurrido en 
2020, cuando un intento de mudanza a 
Pilar fue frustrado por la reacción de los 
vecinos tras filtrarse la noticia.

Báez cumple actualmente su arresto 
domiciliario en una casa en San Vicente. 
Su situación judicial se ha vuelto cada 
vez más compleja. Originalmente con-
denado a 12 años por la “ruta del dine-
ro K”, la Cámara de Casación redujo la 

pena a 10 años. Posteriormente, se sumó 
una condena de 6 años por el caso Via-
lidad. En junio de este año, el Tribunal 
en lo Penal Económico 3 lo condenó a 3 
años y 6 meses de prisión por la apropia-
ción indebida de aportes de sus emplea-
dos en Austral Construcciones y otras 
empresas.

Adicionalmente, Báez está siendo 
juzgado por la compra del campo “El 
Entrevero” en Uruguay. El juicio, actual-
mente en la etapa de alegatos, se reanu-
dará después de la feria judicial. La Uni-
dad de Información Financiera (UIF) y la 
AFIP han solicitado penas de 9 y 7 años 
de prisión, respectivamente, sorpren-
diendo con la severidad de sus pedidos.

El abogado de Báez, Juan Martín Vi-
llanueva, presentó en febrero una soli-
citud ante el TOF 4 para que su cliente 
pueda seguir cumpliendo la prisión do-
miciliaria en Santa Cruz, donde residen 
sus cuatro hijos y su ex esposa, Norma 
Calismonte. Tras recibir el pedido, el tri-

bunal solicitó la opinión de la Fiscalía y 
un informe a la Dirección de Asistencia 
de Personas Bajo Vigilancia Electrónica, 
ahora bajo la órbita del Ministerio de Se-
guridad. Este informe debía evaluar las 
condiciones sociales y ambientales del 
nuevo lugar y asegurar la posibilidad de 
monitorear la pulsera electrónica duran-
te el traslado.

“Solicitamos a esa Dirección que in-

formen los medios con los que cuenta 
para supervisar el desplazamiento a esa 
jurisdicción toda vez que esta parte, en 
su oportunidad y de proceder, peticio-
nará que se comisione a una fuerza de 
seguridad para la concreción de dicho 
traslado”, sostuvo la Fiscalía al inicio del 
trámite.

Cinco meses después, el traslado ha 
sido autorizado, pero su ejecución de-
pende de las condiciones climáticas y la 
disponibilidad logística. Una fuente de 
Tribunales informó: “Ya está autorizado 
el traslado, depende de las condiciones 
climáticas y la disponibilidad de logísti-
ca”. Aunque inicialmente se mencionó 
Río Gallegos como destino, fuentes cer-
canas al empresario indican que el lugar 
final podría ser Calafate. “Faltan algunos 
informes”, aclararon, negando la inmi-
nencia del traslado.

Se espera que Báez se traslade al Sur 
con su nueva pareja, manteniéndose el 
resto de los detalles bajo estricta reserva.

LÁZARO BÁEZ CONTINUARÁ SU ARRESTO 
EN SANTA CRUZ

DECISIÓN JUDICIAL
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VOLCÁN LLAIMA

Fabricio Bussolini, argentino de 41 años y gerente de una empresa de energía solar en Chile, falleció tras caer 200 metros mientras 
hacía trekking en el volcán Llaima. La investigación continúa para esclarecer las circunstancias del accidente.

MURIÓ UN ARGENTINO EN ACCIDENTE DE TREKKING 
EN LA PATAGONIA CHILENA

Un trágico accidente ocurrió el sá-
bado pasado en el volcán Llaima, ubi-
cado cerca del límite con la provincia 
argentina de Neuquén, cuando Fabri-
cio Bussolini, un argentino de 41 años, 
cayó aproximadamente 200 metros 
mientras practicaba trekking. Bussoli-
ni, quien también tenía nacionalidad 
chilena, se desempeñaba como geren-
te general de una empresa de insumos 
para la generación de energía solar en 
Chile.

Horas después del accidente, Bus-
solini fue rescatado en helicóptero a 
más de 2400 metros de altura y trasla-
dado al Hospital Regional de Temuco, 
en la región de La Araucanía. A pesar 
de los esfuerzos médicos, falleció este 
martes cerca de las 16 horas debido a 
la gravedad de sus heridas.

El rescate fue llevado a cabo por Ca-
rabineros y un cuerpo de bomberos del 
pueblo de Cherquenco, quienes, según 
medios chilenos, realizaron “un verda-
dero esfuerzo heroico” para llegar al 
lugar del accidente. La operación re-
quirió la utilización de un helicóptero 
y especialistas en rescate en alta mon-
taña.

Las autoridades locales están in-
vestigando las circunstancias exactas 

del accidente. Aunque se sospecha 
que Bussolini pudo haber perdido el 
equilibrio y caído por la ladera del 
volcán, no se descarta la posibilidad 
de otros factores que pudieron haber 
contribuido a la tragedia. Un dato 
que ha llamado la atención de los in-
vestigadores es que ni el argentino ni 
las personas que lo acompañaban se 
registraron en ninguno de los accesos 
al Parque Nacional Conguillío, donde 
se encuentra el volcán.

Héctor Muñoz, director regional 
subrogante de la Corporación Nacio-
nal Forestal (CONAF), confirmó la fal-
ta de registro, lo que agrega una capa 
de complejidad al caso. Las investi-
gaciones continúan para determinar 
qué pudo haber sucedido.

El volcán Llaima es considerado 
uno de los más activos de Chile, con 
una altitud de 3195 metros, y está si-
tuado en la zona precordillerana de 
La Frontera, a poco más de 70 kiló-
metros hacia el noreste de Temuco. 
Debido a su actividad, el volcán está 
bajo constante vigilancia por parte de 
las autoridades chilenas.

Fabricio Bussolini había nacido 
en Villa Gobernador Gálvez, Santa Fe, 
Argentina, y era licenciado en Gestión 

y Administración de Empresas por la 
Universidad Nacional de Rosario. Su 
carrera profesional lo llevó a obtener 
la nacionalidad chilena y a desempe-
ñarse como gerente general de Enertik 
Chile SPA, una empresa dedicada a la 
venta de insumos para la generación 
de energía a través de fuentes renova-
bles y no contaminantes, como pane-
les solares. Anteriormente, había tra-
bajado como ejecutivo de cuentas en 
Molinos Río de La Plata.

El cuerpo de Bussolini fue llevado 
a la morgue del Hospital Regional de 

Temuco y se determinó su traslado al 
Servicio Médico Legal para la realiza-
ción de la autopsia correspondiente. 
Las autoridades locales y familiares 
esperan que la investigación escla-
rezca las circunstancias del accidente 
que llevó a la trágica pérdida.

Este incidente pone de manifiesto 
la importancia de las medidas de se-
guridad y la necesidad de seguir los 
protocolos establecidos para activi-
dades en áreas montañosas, especial-
mente en zonas de alto riesgo como el 
volcán Llaima.
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La referente en Ushuaia anunció la próxima juntada de elementos como papel, plásticos y demás, para su posterior reciclaje. Tendrá 
lugar en la ciudad durante la jornada del próximo sábado, con eje logístico en los cuarteles de bomberos.

NUEVA CAMPAÑA DE RECOLECCIÓN PARA EL GARRAHAN

El próximo 20 de julio se llevará a 
cabo una nueva campaña de recolec-
ción de materiales reciclables organi-
zada por la Fundación Garrahan en 
la ciudad de Ushuaia. Viviana Remy, 
referente de la fundación, anunció en 
FM Master’s que esta jornada se desa-
rrollará en los cuarteles de bomberos, 
con el propósito de recolectar papel, 
plásticos y otros elementos para su 
posterior reciclaje.

“Va a ser ahora, el 20 de julio, Día 
del Amigo. En el cuartel de Bomberos 
Voluntarios Ushuaia van a estar esta-
cionados los camiones de Logan con 
los contenedores de Patagonia Ship-
ping Line”, detalló Remy. Además, ex-
plicó que aquellos que vivan cerca de 
los cuarteles zona norte, 2 de abril y 
el anexo Kuanip, podrán llevar a esas 
sedes sus materiales en volúmenes pe-
queños desde las 10 hasta las 17 horas. 
Luego serán transportados al cuartel 
central para facilitar el acceso a los ve-
cinos de esos sectores.

Entre los materiales aceptados se 
encuentran diversos tipos de papel, 
como papel blanco o de color, diarios, 
revistas, catálogos y folletos. También 
se recolectarán tapitas plásticas de di-
ferentes productos, incluidas las bases, 
los picos y los tubos de sifones de soda, 
así como tapas de garrafas y elementos 
de limpieza.

La recolección también incluirá la-
tas de aluminio de gaseosas, cervezas y 
energizantes, además de tapitas inter-
nas de productos lácteos de aluminio, 
siempre que estén lavadas. “A mí me 
pone muy contenta, cada vez hay más 
gente concientiza que es insignifican-
te el peso de ese material, pero es muy 
grande el cambio en la conducta de 

que la gente ya estas cosas no las tira, 
sino que las guarda para reciclar”, ex-
presó Remy con satisfacción.

Asimismo, se recibirán placas ra-
diográficas, llaves de bronce doradas 
o plateadas, y CD’s y DVD’s, separan-
do estos últimos de sus cajas o sobres. 
Remy destacó la importancia de llevar 
los materiales separados si es posible, 
y extendió una invitación a todos los 
voluntarios interesados en colaborar, 
indicando que pueden asistir al cuar-
tel central de Bomberos Voluntarios 
en Magallanes y Don Bosco de 10 a 17 
horas.

La jornada contará con diversas 
actividades organizadas por los vo-
luntarios, como la clasificación del 
papel por calidad, la separación de las 
tapas por color y el aplastamiento de 
latas. “Hacemos un corte al mediodía 
para poder hacer un almuerzo, que ya 
hemos conseguido las hamburguesas 
que las van a cocinar ahí nuestros 
queridos bomberos. Así que es un día 
para desconectarnos de otras cosas 
y conectarnos con algo que es súper 
importante, que habla de la solidari-
dad y del compromiso”, añadió Remy.

En cuanto a la logística, los camio-
nes estarán precintados y verificados 
desde temprano por la aduana, y la 
Dirección de Transporte de la Muni-
cipalidad acompañará el evento. “La 
cantidad de actores que participan 
en esta cadena para que esto de ver-
dad sea una fiesta. Por eso es súper 
importante que respetemos día y ho-
rario para los que van a sumar, espe-
cialmente por todas las áreas públi-
cas”, explicó al respecto.

Finalmente, Viviana Remy hizo 

20 DE JULIO 

un llamado a la reflexión sobre la im-
portancia del reciclaje y la responsa-
bilidad individual en el cuidado del 
planeta. “Tomémonos un ratito. Ima-
ginemos que tenemos nuestra bolsa 
de residuos transparente y miremos la 
cantidad de elementos que no son ba-
sura, que descartamos y que lamen-
tablemente terminan en el relleno sa-
nitario, sabiendo que todos podemos 
darle una segunda oportunidad y que 

después del reciclado sabemos que 
esos elementos vuelven a la cadena de 
consumo convertidos en otros produc-
tos. Planeta hay uno solo, así que de-
pende de cada uno cómo accionar”.

Esta campaña de recolección es una 
oportunidad para que los habitantes 
de Ushuaia contribuyan activamen-
te al reciclaje y al cuidado del medio 
ambiente, demostrando solidaridad y 
compromiso comunitario.
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COMENZÓ LA RECOLECCIÓN SELECTIVA DE 
RESIDUOS PUERTA A PUERTA 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Medio Ambien-
te y Desarrollo Sustentable y Agrotéc-
nica Fueguina, dio inicio al Programa 
de recolección selectiva de residuos 
puerta a puerta, en los barrios Mal-
vinas Argentinas y Casas del Sur, con 
el objetivo de aumentar la cantidad y 
calidad de residuos reciclables que se 
recuperan, que de otra manera finali-
zarían en el relleno sanitario. De esta 
manera se permite su tratamiento en 
el Centro de Gestión y Economía Cir-
cular. 

El titular de la Secretaría, Jorge He-
rrera, recordó que “luego de concluida 
la capacitación interna de los agentes 
municipales y la empresa Agrotécni-
ca Fueguina acerca del programa, se 
realizó un abordaje puerta a puerta 
en estos dos barrios con el objetivo 
de informar a los vecinos sobre la ini-
ciativa, se les hizo entrega de bolsas 
color verde y también se advirtió que 
en caso de que se queden sin bolsas, 
por favor tengan a bien colocar un 
distintivo del mismo color para que 
el recolector pueda identificar los re-
siduos valorizables”. 

Otra información importante que 
se transmitió a los vecinos es que a 
partir del inicio del programa, los 
días destinados a la recolección se-
lectiva no se realizará recolección 
de residuos húmedos/basura, por lo 
que se solicita que en estos dos ba-
rrios no se saque la basura los días 
miércoles.

Asimismo, observó que “en estas 
semanas donde tuvimos la oportu-
nidad de estar hablando cara a cara 
con los vecinos, aprovechamos para 
informar que el camión de Agrotéc-
nica pasará los miércoles para reco-
lectar aluminio, papel, cartón y plás-
tico, lo cual ayudará muchísimo a la 
reducción de residuos que ingresan al 

DOS BARRIOS DE USHUAIA

La referente en Ushuaia anunció la próxima juntada de elementos como papel, plásticos y demás, para su posterior reciclaje. Tendrá 
lugar en la ciudad durante la jornada del próximo sábado, con eje logístico en los cuarteles de bomberos.

relleno sanitario”.  
Cabe mencionar que el Programa co-

mienza como una prueba piloto en estos 
dos barrios, con lo cual “la información y 
experiencia que se adquiera resulta esen-
cial para poder extrapolarlo al resto de la 
ciudad, teniendo en cuenta que de acuer-

do con lo relevado en el barrio Malvinas 
el 66 por ciento indicó que ya separan 
sus residuos, y el 76 por ciento, dijo que 
le parece muy buena la iniciativa”.

El Programa establece en esta pri-
mera etapa en los barrios menciona-
dos, la recolección selectiva de residuos 

reciclables los miércoles, los cuales serán 
clasificados y compactados en el Centro 
de Gestión y Economía Circular.

Posteriormente se enviarán a em-
presas recicladoras, y serán reinser-
tados en el sistema productivo para 
generar nuevos productos.
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CASI UN TERCIO DE LOS EMPLEADOS DE 
COMERCIO QUEDÓ SIN TRABAJO

La situación del desempleo en Río 
Grande ha alcanzado niveles alarman-
tes en el primer semestre de 2024, con 
casi un tercio de los empleados de co-
mercio sin trabajo. Daniel Rivarola, ti-
tular del gremio de empleados de co-
mercio de la ciudad, expresó por FM 
Master’s su profunda preocupación 
por esta crisis que afecta gravemente a 
los trabajadores del sector.

Rivarola detalló que “la situación 
de los comercios es compleja en lo que 
va del año 2024. La recesión ha hecho 
que las ventas bajaran muchísimo y en 
virtud de eso empecemos a tener bajas 
también de trabajadores de comercio”. 

La recesión y la falta de ingresos en 
la actividad industrial han generado 
una cadena de efectos negativos que 
impactan directamente en el comercio. 
“Esta recesión y la falta de ingresos en 
la actividad industrial hace de que no 
se derramen esos salarios en nuestro 
sector. A su vez que haya despidos en 
la limpieza, justamente en las fábricas 
por falta de producción”, explica.

La magnitud del problema se refleja 
en los datos presentados por el gremio, 
que ha registrado 347 despidos en lo 
que va del primer semestre, represen-
tando alrededor del 28% de su padrón 
de afiliados. “Nos ha llevado a un límite 
que hace muchísimos años, no sé si del 
2001, que nos ha bajado muchísimo la 
cantidad de trabajadores. Nosotros te-
nemos registrados hasta ayer 347 des-
pidos en lo que va del primer semestre, 
casi el 28% de nuestro padrón, casi el 
30%”, señaló Rivarola.

Esta situación genera una gran in-
certidumbre entre los trabajadores, 
quienes diariamente consultan sobre 
posibles despidos y liquidaciones. “Es 
un número muy alto, y eso nos preocu-
pa porque todavía estamos recibiendo 
a diario algunos comentarios, consul-
tas con respecto a liquidaciones o po-
sibles despidos”, añadió el titular del 
gremio.

La reactivación de la industria se 

presenta como una esperanza para 
revertir esta tendencia. “Estamos en 
alerta, pero la realidad es esta, en la 
medida que no se active la industria 
para el derrame en esos salarios, el 
comercio en Río Grande está compli-
cado”, aseguró Rivarola. Sin embar-
go, señaló que la apertura de nuevos 
comercios no es la solución, ya que 
simplemente redistribuiría las ventas 
existentes y podría generar más des-
pidos en los negocios ya establecidos: 
“Por más que mañana venga y abra 
otro supermercado para tomar gente, 
lo único que va a hacer es reducir las 
ventas de los que ya están insertados 
en Río Grande y a su vez por bajar las 
ventas para compensar la del nuevo, 
va a echar gente el viejo”.

La esperanza del gremio está 
puesta en la reactivación de sectores 
industriales como el textil, plástico 
y metalúrgico: “En realidad nuestra 
esperanza está establecida y depo-
sitada en la reactivación industrial, 
textil, plástica y metalúrgica”. Riva-
rola añadió que ha habido conversa-
ciones con empresas de limpieza que 
anticipan una posible reactivación 
en agosto o septiembre, lo cual po-
dría generar nuevas oportunidades 
de empleo. “Tenemos algunas char-
las con empresas de limpieza que me 
dicen que posiblemente haya una 
reactivación en agosto o septiembre 
en un pedido de personal. Teníamos 
más firmemente una empresa que 
nos había solicitado en principio des-
pidos, iban a notificar, que después 
los cambiamos por adelantamiento 
de vacaciones para que la gente esos 
espacios que impedían el despido y 
poner gente en vacaciones anticipa-
das antes de los periodos normales a 
los efectos de ir rotándolos, sostener-
los en el tiempo porque la palabra es-
taba que en agosto septiembre se re-
incorporaba y no querían perder esta 
mano de obra calificada. El acuerdo 
se suspendió porque aparentemente 
se va a resistir”.

A pesar de la crítica situación, el 
gremialista mantiene un atisbo de 
optimismo, confiando en la recupera-
ción industrial para mejorar la situa-
ción del empleo. “Esos son los puntos 
donde nosotros nos dicen que bueno, 
si se reactiva la industria, empezamos 
a recuperar puestos de trabajo”, con-
cluyó. 

La reactivación económica, ya 
sea en los sectores tradicionales o en 
nuevas industrias como el petróleo, 
se vislumbra como la solución para 
estabilizar el mercado laboral y me-
jorar las condiciones del comercio en 
Río Grande: “Alguna esperanza hay, 
apostamos a eso y si no es eso, en al-
gún tipo de industria nueva, llámese 
petróleo o algo que establezca nuevos 
salarios en el mercado que sean vol-
cados en el comercio”.

El titular del gremio de empleados de comercio de Río Grande se explayó acerca de la crítica situación que viven los trabajadores del 
sector, con casi un 30% del padrón de sus afiliados inactivo, por haber sido despedidos en los últimos seis meses.

PRIMER SEMESTRE EN RÍO GRANDE 

RIVAROLA DETALLÓ 
QUE “LA SITUACIÓN 

DE LOS COMERCIOS ES 
COMPLEJA EN LO QUE 
VA DEL AÑO 2024. LA 
RECESIÓN HA HECHO 

QUE LAS VENTAS 
BAJARAN MUCHÍSIMO 
Y EN VIRTUD DE ESO 

EMPECEMOS A TENER 
BAJAS TAMBIÉN DE 
TRABAJADORES DE 

COMERCIO”. 
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“AVANZAMOS EN UN PROCESO QUE LLEVÓ MÁS 
DE CUATRO MESES DE GESTIONES”

La funcionaria dijo que esto traerá 
aparejado un alivio a la alicaída activi-
dad de la construcción en la provincia, 
y por consiguiente los puestos labora-
les del sector en riesgo, o bien que se 
han perdido, por la paralización de la 
obra pública nacional.

En esta línea, Gabriela Castillo re-
cordó que “avanzamos en un proceso 
que llevó más de cuatro meses con el 
Gobierno nacional, en redefinir un 
esquema, cuáles eran las obras que 
financiaba Nación y cuáles las que fi-
nanciaba la provincia. En ese esquema, 
el Gobernador firmó la continuidad de 
un paquete de obras importante, que 
estaban en ejecución y que hemos fir-
mado los compromisos de las partes 
para continuar”.

“Es algo muy importante –conti-
nuó-, porque por primera vez el Go-
bierno nacional está asumiendo un 
compromiso fehaciente de dar con-
tinuidad al financiamiento de obra, 
que tenemos deuda hacia atrás, que 
es necesario actualizar montos y que 
es necesario poner de pie, que en de-

finitiva es lo que están esperando los 
compañeros trabajadores y empresas 
del ámbito de la construcción en la 
provincia”, recordó. 

Asimismo, la Ministra contó que 
“son convenios muy importante, para 
lo que hemos trabajado mucho, con 
idas y vueltas, por eso, señalo estos 
cuatro meses que llevamos de diálogos 
en el punteo de obras y en el análisis”, 
al tiempo que remarcó que “ahora em-
pieza una nueva etapa” con “el com-
promiso formal firmado por el Gobier-
no nacional”. 

“Es necesario ahora, pasar a la ins-
tancia operativa, que tiene que ver con 
hacer todo el proceso administrativo 
para el pago de lo que se adeuda de 
cada una de las obras y las redetermi-
naciones para llegar al precio actual y 
que, finalizada la veda invernal, tenga-
mos la posibilidad de dar apertura real 
a cada una de estas obras”, explicó la 
funcionaria. 

Finalmente, aclaró sobre las obras 
que se llevaban adelante en los ámbi-
tos de los Municipios fueguinos que 

Lo destacó la ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, luego de la firma de los convenios que rubricó el Gobernador 
Gustavo Melella, con el Gobierno nacional que garantiza el financiamiento que permitirá reactivar un paquete de obras actualmente 
suspendidas. 

“los convenios de obra pública que fir-
mamos establece, en un tercer anexo, 
la totalidad de obras que se llevaban 
adelante con los municipios, y el Go-

OBRAS PÚBLICAS

bernador Melella ha planteado la nece-
sidad que el diálogo lo continúen con 
los municipios para determinar el des-
tino de las obras, están en el convenio”.

NOCHE DE COROS EN EL CENTRO CULTURAL ALEM

La presentación de los Coros “Co-
rresponsales del Barrio” y “Anan” fue 
disfrutada este sábado por los veci-
nos y vecinas, en el marco de las ce-
lebraciones por el 103º aniversario de 
Río Grande. La iniciativa fue acompa-
ñada por el Municipio, a través de la 
Subsecretaría de Cultura. 

El coro “Corresponsales del Barrio” 
de Río Grande y la agrupación vocal 
“Anan” de Ushuaia se destacan por su 
excelencia musical y dedicación artís-
tica, las cuales fueron disfrutadas por 
los riograndenses en su performance 
en las instalaciones de nuestro Cen-
tro Cultural Alem.

Al respecto, el director musical 
del Coro Corresponsales del Ba-
rrio, Christian Rodríguez Errotabe-
re, señaló que “junto al Coro Anan 
de Ushuaia unimos nuestras voces 
para cantarle a nuestra querida Río 

Grande en su 103º aniversario. Esta-
mos muy felices y agradecidos con el 
Municipio por brindarnos su apoyo 
incondicional para que esto sea po-
sible”. 

Por su parte, el subsecretario de 
Cultura, Carlos Gómez afirmó que 
“desde el Municipio estamos muy 
contentos de haber acompañado a 
‘Corresponsales del Barrio’ y al coro 
invitado de Ushuaia ‘Anan’ quienes, 
a sala llena, pudieron regalarles a los 
vecinos un espectáculo musical que 
todos disfrutaron por su calidad téc-
nica y un hermoso repertorio”. 

 Asimismo, subrayó que “como 
Municipio no solo buscamos brindar-
les a los artistas de la región la opor-
tunidad de mostrar su talento me-
diante diferentes propuestas, sino 
también poder fortalecer los lazos 
culturales entre ambas ciudades”.

En el marco del 103º aniversario de nuestra ciudad, el Centro Cultural Alem fue escenario de un gran concierto vocal de la mano de 
dos agrupaciones musicales provienen de Río Grande y Ushuaia. De esta manera el Municipio sigue acompañando y poniendo en 
valor el trabajo de las y los artistas fueguinos. 

RÍO GRANDE
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HALLAN LOS REGISTROS HUMANOS MÁS 
ANTIGUOS DE SUDAMÉRICA

Un equipo de científicos argen-
tinos realizó un hallazgo que podría 
reescribir la historia del poblamiento 
humano en Sudamérica. A solo 40 ki-
lómetros del emblemático obelisco de 
Buenos Aires, en la localidad de Merlo, 
se encontraron restos fosilizados de un 
gliptodonte con evidencias de haber 
sido carneado y consumido por hu-
manos hace aproximadamente 21.000 
años. Este descubrimiento, detallado 
en la revista científica Plos One, desa-
fía las teorías actuales sobre la llegada 
del hombre al continente americano.

Mariano Del Papa, licenciado en 
Antropología especializado en Ar-
queología y doctor en Ciencias Natu-
rales por la Universidad Nacional de 
La Plata (UNLP), subrayó la importan-
cia de este hallazgo para el debate so-
bre el arribo humano a América. “Este 
registro pone en discusión cuándo fue 
exactamente el arribo al continente 
americano”, afirmó Del Papa, desta-
cando que el descubrimiento en Mer-
lo sugiere una presencia humana en 
Sudamérica mucho más temprana de 
lo que se creía.

El fósil en cuestión pertenece a un 
Neoesclerocalyptus, un gliptodonte 
de aproximadamente 300 kilos y dos 
metros de largo. Los investigadores 
encontraron huesos del animal a ori-
llas del río Reconquista, los cuales pre-
sentaban marcas de corte que indican 
actividad humana. Estas marcas, se-
mejantes a las que dejaría un carnice-
ro moderno, proporcionan evidencia 
de que el animal fue deshuesado por 
humanos hace 21.000 años.

El descubrimiento no solo es signi-
ficativo por su localización, en las cer-
canías de una gran urbe como Buenos 
Aires, sino también por su antigüedad. 
Hasta ahora, el consenso entre los an-
tropólogos era que los primeros hu-
manos llegaron a América hace unos 
16.000 años, teoría conocida como 
“paradigma tardío”. Sin embargo, el 
hallazgo de Merlo apoya el “paradigma 
temprano”, que propone una llegada 
mucho más temprana.

Según Del Papa, este fósil es uno de 
los registros más antiguos de presen-
cia humana en Sudamérica. “Hay unos 
hallazgos en Brasil que podrían tener 
25.000 años, pero no está claro si las 
modificaciones en esos huesos fueron 
hechas por humanos o por insectos”, 
explicó. En comparación, las eviden-
cias encontradas en Merlo son más 
concluyentes y representan la prueba 
más antigua de actividad humana en 
la región.

El hallazgo fue realizado por Gui-
llermo Jofré, paleontólogo del Reposi-
torio Paleontológico “Ramón Segura” 
de Merlo. Al analizar los huesos del 
gliptodonte, Jofré notó marcas inusua-
les en las vértebras de la cola, lo que lo 
llevó a consultar con otros expertos. 
Las marcas fueron identificadas como 
cortes hechos con herramientas de 

piedra, características de la actividad 
humana.

El análisis y datación de las mues-
tras óseas fueron realizados en el Ins-
tituto Pasteur de la Universidad de 
París, confirmando la antigüedad de 
21.000 años. Este hallazgo plantea que 
los humanos ya habitaban Sudaméri-
ca durante el último máximo glacial 
(UMG), periodo en que grandes capas 
de hielo cubrían América del Norte.

La teoría aceptada sobre la migra-
ción humana a América sostiene que 
los primeros humanos cruzaron desde 
Siberia a Alaska y luego se desplazaron 
hacia el sur, poblando gradualmente 
el continente. Si se confirma que hubo 
humanos en Sudamérica hace 21.000 
años, esto sugiere que debieron atra-
vesar un corredor libre de hielo en Ca-
nadá mucho antes de lo que se pensa-
ba.

“Este hallazgo permite probar que 
el poblamiento de América se produ-
jo previo a la retirada de los glacia-
res, evento que ocurrió hace 17.000 o 
16.000 años”, señaló Del Papa. Ade-
más, el nivel del mar más bajo du-
rante el último máximo glacial habría 
expuesto más territorio, facilitando la 
migración.

Los investigadores descartaron 
otras hipótesis sobre las marcas en 
los huesos, como la intervención de 
otros animales. Las características de 
los cortes hechos con cuchillos de pie-
dra, con forma de V, contrastan con las 

A 40 KM DEL OBELISCO

Un equipo de científicos argentinos descubrió restos fosilizados de un gliptodonte en Merlo, con marcas de actividad humana de 
hace 21.000 años. Este hallazgo podría reescribir la historia de la llegada del hombre a Sudamérica.

marcas en U que dejarían los dientes 
de un carnívoro.

Aunque este es el registro más an-
tiguo encontrado en Argentina, Del 
Papa sugiere que la “poca señal ar-
queológica” podría deberse a que no 
hubo un poblamiento efectivo en la 
región, sino exploradores que llegaron 
a la zona.

El descubrimiento en Merlo no solo 
desafía las teorías establecidas sobre la 
llegada del hombre a América, sino que 
también ofrece nuevas pistas sobre las 
rutas migratorias y el entorno en que vi-
vieron estos primeros habitantes. Futu-
ros estudios y hallazgos podrían arrojar 
más luz sobre este fascinante capítulo 
de la historia humana.
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“SON CASI 1500 MILLONES DE PESOS LOS QUE 
ESTAMOS INVIRTIENDO EN EL MANTENIMIENTO”

Sobre esto, el titular de la cartera 
de Educación precisó que “aprovecha-
mos estos momentos que no tenemos 
estudiantes dentro de las instituciones 
educativas para trabajar en un mante-
nimiento profundo, en las escuelas en 
las que hoy tenemos dificultades, ya 
sea por congelamiento, por el tema de 
calefacción o por el agua”.

Además, indicó que “vamos a estar 
presentando al gremio cuál es todo el 
plan de trabajo durante estas tres se-
manas y, también, dándolo a conocer 
a la comunidad” y agregó: “cada se-
mana vamos a ir rindiendo cuentas de 
todo el trabajo que se ha hecho en ese 
periodo”.

“La idea es trabajar durante estas 
tres semanas para que, cuando volva-
mos, las escuelas que no estaban en 
condiciones por problemas de gas, 
de calefacción, de agua, de congela-
miento de cañería, esté solucionado”, 
subrayó López Silva, al tiempo que 
precisó que “son casi 1500 millones 
de pesos que vamos a invertir en estas 
tres semanas, no solo en el tema del 
mantenimiento, sino también en el 

Lo sostuvo el ministro de Educación, Pablo López Silva, respecto de la inversión en materia de infraestructura escolar para trabajos 
de refacción y mantenimiento en edificios escolares durante el receso invernal.

COPA AMÉRICA

equipamiento de algunas áreas como 
por ejemplo comedores escolares”.

Por su parte, el secretario de In-
fraestructura Escolar, Mauricio Turdó, 
detalló que “se está reforzando todo 
tipo de tareas, lo que tiene que ver 
con servicios básicos de las escuelas y, 
también, estamos completando con el 
tema pintura y demás”.

“Estamos mejorando las instala-
ciones en algunos edificios que habían 
presentado algún particular déficit de 
calefacción, son las intervenciones 
grandes que estamos haciendo para 
resolver problemas de fondo”, profun-
dizó.

En este sentido, el funcionario co-
mentó que “avanzamos con todas las 
herramientas que tenemos, con los 
equipos de trabajo propios, en este 
caso, con las cooperativas, que acom-
pañan con este tipo de tareas de pin-
tura”.

“Con eso vamos avanzando, lle-
gando a casi todas las escuelas con ta-
reas de embellecimiento, si se quiere, 
que tiene que ver con la habitabilidad 
para que los chicos estén bien, con las 

ESTABLECIMIENTOS EDUCATIVOS

condiciones necesarias”, siguió. 
Finalmente, manifestó que “segui-

mos trabajando con Obras Sanitarias 
en el congelamiento del agua, noso-
tros vamos descongelando la red in-
terna”, y concluyó: “lo que estamos 

haciendo es que cuando detectamos un 
congelamiento, a lo mejor por una mala 
conexión interna, bajamos esa instala-
ción y hacemos una nueva, se aísla me-
jor, como tenemos que hacer en estos 
lugares donde vivimos”.

MORATORIA MUNICIPAL CON 
QUITA DE INTERESES

El Municipio de Río Grande anun-
ció la quita de intereses en la moratoria 
municipal, con el fin de que favorecer 
la regularización de contribuyentes 
que adeudan impuestos municipales. 
La misma estará vigente hasta el 15 de 
octubre, abarcando las deudas hasta 
dicha fecha inclusive.

La quita de intereses en las deu-
das administrativas será del 100% 
para quienes abonen en 1 pago; del 
70% para pagos hasta 3 cuotas; del 
40% para pagos entre 4 y 6 cuotas; y 
del 20% para aquellos que efectúen el 

pago entre 7 y 12 cuotas.
Mientras que, en las deudas judi-

ciales la quita de intereses será el 50% 
para quienes abonen hasta en 12 cuo-
tas fijas.

La Moratoria Municipal no sólo 
busca facilitar la regularización de 
los contribuyentes con deudas tribu-
tarias, sino también apunta a aliviar 
la carga financiera que esto implica, 
permitiéndoles ponerse al día con sus 
impuestos de una manera más acce-
sible dado el difícil contexto que nos 
atraviesa.

RÍO GRANDE
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DIPUTADOS DE MILEI VISITARON A ALFREDO 
ASTIZ Y OTROS REPRESORES 

Una comitiva de diputados nacio-
nales de La Libertad Avanza (LLA) 
concurrió hasta el penal de Ezeiza 
para entrevistarse con detenidos por 
secuestrar, torturar, asesinar y desa-
parecer durante los años del terroris-
mo de Estado. Entre otros, visitaron 
a Alfredo Astiz, condenado a prisión 
perpetua por haberse infiltrado en el 
movimiento de derechos humanos y 
haber secuestrado a tres Madres de 
Plaza de Mayo y a las monjas fran-
cesas.

La visita al penal tuvo lugar el 11 
de julio, dos días después del desfile 
militar en el que Javier Milei y Victo-
ria Villarruel sellaron la paz a bordo 
de un tanque de guerra. El grupo de 
visitantes estuvo compuesto por Bel-
trán Benedit, Lourdes Arrieta, Alida 
Ferreyra, Guillermo Montenegro y 
María Fernanda Araujo, según tras-
cendió. Algunas versiones indican 
que también habría estado Rocío 
Bonacci.

Varios de estos legisladores tie-
nen vínculos con Villarruel, quien 
mejor expresa el reclamo de la fami-
lia militar reaccionaria dentro de la 
administración de LLA. Arrieta --que 
saltó a la fama después de aparecer 
con un patito en la cabeza-- solía ha-
cer campaña con ella. Araujo fue una 
de sus invitadas en el acto que enca-
bezó el año pasado en la Legislatura 
porteña. Montenegro era su mano 
derecha y la acompañó durante sus 
primeros meses en el Senado.

La información de la visita fue pu-
blicada por La Política Online. Pági-
na/12 intentó comunicarse con los 
diputados para obtener su versión. 
Sin embargo, no obtuvo respuesta. 

Circuló un mensaje de Benedit 
confirmando la visita “humanitaria” 
a quienes considera “ex combatien-
tes que libraron batallas contra la 
subversión marxista”. En ese mis-
mo texto, dice que hay “héroes” que 
combatieron en Malvinas y adelantó 
que preparan una presentación judi-
cial para denunciar la situación de 
los detenidos. Lo curioso es que si lo 
hacen deberán denunciar a Patricia 
Bullrich porque de ella depende el 
Servicio Penitenciario Federal (SPF).

En esa misma comunicación, Be-
nedit habla de cargos inventados 
y describe los juicios por crímenes 
contra la humanidad como una far-
sa. Según el diputado, los jueces 
“fallan en función a la venganza, la 
ideología y el negocio”. En ese sen-
tido, propuso denunciarlos pública-
mente y ante el Consejo de la Magis-
tratura.

Benedit estuvo el mes pasado vi-
sitando a los represores en Ezeiza, 
confió una fuente al tanto de los en-
cuentros. Cuando se fue, se compro-

crímenes contra la humanidad. En 
marzo, este diario reveló que Luis 
Petri había mandado a sus funcio-
narios a la Unidad 34 de Campo de 
Mayo. La comitiva entonces estuvo 
encabezada por Lucas Miles Erbes, 
director nacional de Derechos Hu-
manos del Ministerio de Defensa. 
Se había entrevistado, entre otros, 
con Julio Simón –conocido como 
el “Turco Julián” y con Juan Daniel 
Amelong, el represor a quien Villa-
rruel presentó como una víctima en 
el debate que mantuvo con Agustín 
Rossi antes del balotaje.

La diputada Ferreyra ya había 
estado también en la U34 con an-
terioridad. Había ido de visita con 
la Unión de Promociones (UP). Ese 
grupo fue el primer grupo en pedir-
le públicamente a Milei una “solu-
ción definitiva” para los represores 
presos. En ese momento, habían 
canalizado su solicitud a través del 
diputado Facundo Correa Llano.

Repudio de los sobrevivientes
La Asociación Víctor Basterra, 

de sobrevivientes y testigos de la 
ESMA, expresaron su rechazo a la 
visita de los diputados. “En un he-
cho inédito en más de 40 años de 
democracia, representantes elegi-
dos por el voto popular, visitan a 
genocidas condenados por haber 
cometido todo tipo de delitos (se-
cuestros,desapariciones, torturas, 
violaciones, asesinatos, robo de 
bebés, apropiación de bienes, etc), 
imprescriptibles por ser de lesa hu-
manidad”, denunciaron. 

“Así como en los noventa, la ac-
tual Vicepresidenta de la Nación or-
ganizaba tours para visitar a Videla, 
preso en su domicilio, hoy, algunos 
integrantes de su lista de diputa-
dos, visitan en la cárcel a los peores 
genocidas, con el objeto de llevarles 
apoyo y definir estrategias para su 
liberación”, añadieron.

Los legisladores niegan que sean represores y los califican como “excombatientes que libraron batallas contra la subversión marxista”. 
Dicen que los juicios son una “farsa” y amenazan con denunciar a los jueces que los condenaron en el Consejo de la Magistratura.
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metió a volver con otros diputados 
que abogan por la libertad de los 
genocidas presos. 

La excursión a Ezeiza contribu-
yó al malestar dentro del ya tensio-
nado bloque de LLA en Diputados. 
Hay quienes maldicen la iniciativa 
de Benedit porque les parece dema-
siado extremo ir a verse con Astiz, 
la cara más conocida del genocidio. 
“Todos tienen que tener juicio jus-
to y tantos años sin condena es una 
injusticia, pero Astiz es un asesino 
condenado. Es demasiado temera-
rio”, se sinceró una legisladora.

En la presidencia de la Cámara 
de Diputados, Martín Menem no 
escondía su fastidio con el diputa-
do entrerriano por traerle un nuevo 
dolor de cabeza. La apuesta del rio-
jano es que el escándalo se diluya 
solo, aunque todo parece conspirar 
contra sus deseos.

Un cara a cara con los genocidas
Los diputados habrían estado 

con Astiz y otros represores de la 
Escuela de Mecánica de la Armada 
(ESMA) como Antonio Pernías, Car-
los Suárez Mason (h) y Adolfo Don-
da. La versión también indica que 
también estaban Honorio Carlos 
Martínez Ruiz –uno de los agentes 
de la SIDE que actuó en Automo-
tores Orletti–, el uruguayo Manuel 
Cordero Piacentini –condenado 
por el Plan Cóndor– y el exBatallón 
601 Raúl Guglielminetti.

En Ezeiza también están aloja-
dos otros represores de la Marina: 
Ricardo Cavallo, Jorge Radice y Al-
berto González --a quien Cecilia 
Pando le atribuyó ser el ghostwriter 
de Villarruel. Otras fuentes confir-
maron el vínculo entre el represor 
--un historiador de la Armada-- y la 
actual vicepresidenta e incluso re-
lataron que ella lo visitaba cuando 
estaba internado.

Hay otro detenido en el penal 
que está relacionado con Villarruel: 
el exoficial de inteligencia del Ejér-
cito Marcelo Cinto Courtaux, con-
denado por las desapariciones de 
militantes montoneros que volvie-
ron en la Contraofensiva. El hijo 
homónimo del genocida era uno de 
los asesores de la actual vice cuan-
do ocupaba una banca en la Cáma-
ra de Diputados.

El encuentro tuvo lugar después 
de que Lucrecia Astiz, hermana del 
exmarino, reclamara la libertad de 
los criminales de lesa humanidad. 
El 20 de junio, la activista había 
publicado una carta en el diario La 
Nación quejándose por la falta de 
medidas por parte del gobierno de 
Milei y Villarruel.

No es la primera visita que desde 
LLA les hacen a los condenados por 

LA LIBERTAD AVANZA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

IRÁN AMENAZÓ A LA ARGENTINA

A casi 30 años del atentado a la 
sede de la AMIA, que fue vincula-
do al terrorismo de la organización 
iraní Hezbolá, el gobierno de Tehe-
rán acusó a la Argentina de estar 
en “la primera línea del escenario 
anti Irán de la red sionista interna-
cional” y amenazó al país diciendo 
que “no olvidará las políticas anti 
iraníes de Buenos Aires”.

El régimen que desde 1989 lide-
ra Alí Jamenei publicó esta semana 
un artículo en el Teheran Times ti-
tulado “Caso AMIA en vísperas de 
su 30 aniversario” en el que acusó 
de manera explícita al Gobierno 
de Javier Milei por sus muestras de 
apoyo a Israel y contra el terroris-
mo.

“Lamentablemente, en lugar de 
buscar socios creíbles y confiables 
para la salvación económica de su 
país y restaurar la posición tradi-
cional de Irán en sus relaciones 
comerciales, el gobierno argen-
tino se ha colocado en la primera 
línea del escenario anti-Irán de la 
red sionista internacional”, se lee 
el artículo publicado el 14 de julio 
pasado.

También se agrega que “mien-
tras los gobiernos de América La-
tina desarrollan y amplían sus re-
laciones con Irán y aprovechan las 
capacidades políticas y económi-
cas de Irán como potencia regio-
nal y actor global importante para 

Desde Teherán el régimen de Alí Jamenei prometió represalias “en el momento adecuada” en una nota titulada “Caso AMIA en 
vísperas de su 30 aniversario”.
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asegurar sus intereses nacionales, 
el gobierno de Milei, siguiendo la 
política de los grupos acciones an-
tisionistas de Irán, pone en peligro 
los intereses nacionales de Argen-
tina”.

“Sin duda, Teherán no olvidará 
las políticas anti iraníes de Buenos 
Aires. Pero Irán ha demostrado que 
no juega fácilmente en el tablero 
de ajedrez del enemigo, pero en 
el momento adecuado y en la po-
sición correcta, impondrá su pro-
pio juego al enemigo y hará que 
se arrepienta de su enemistad con 
Irán”, insistieron desde Teherán.

Esta semana el Gobierno argen-
tino envió al Congreso el proyec-
to de “Ley de juicio en ausencia”, 
justamente para juzgar así a los 
sospechosos por el atentado a la 
AMIA, que dejó 85 muertos el 18 de 
julio de 1994 y cuyos responsables 
nunca enfrentaron a la Justicia ar-
gentina.

Además, en estos días atrás Ar-
gentina también incluyó a Hamas 
-que gobierna la Franja de Gaza y 
está en un ataque abierto contra 
Israel desde el 7 de octubre pasa-
do- en su lista de organizaciones 
vinculadas al terrorismo. La mis-
ma organización palestina quedó 
vinculada a Hezbolá en el caso 
AMIA según la inteligencia israelí.

CAUSA AMIA 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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